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Nesta semana trazemos outro 
texto  do Prof. Dr. José Kormann 
“Busque a Felicidade”, no 
espaço “Histórias que a vida 
conta”. 

Esportes

Transcatarina: inscrições para 2024 já 
estão abertas

Vereadores buscam solução para instalar um 
hospital psiquiátrico no Vale do Itapocu
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Pensando
Tenho andado muito pensativo. 

Muita coisa mudou e isso tem me colo-
cado a pensar. Num destes pensamentos 
me deparei assumindo minha parcela 
de culpa. Sim, minha omissão ao ver as 
coisas acontecerem sem reagir, me torna 
um culpado.

Pensando II
Quando eu era mais novo (bem 

mais novo), eu projetava ter um jeep 
com para-choque duplo ou triplo de tri-
lho de trem. Outro dia me arrependi em 
não ter realizado meu sonho infantil.

Eu explico
As autoescolas não dão conta. A 

renovação de instrutores tem colocado 
na condição de instrutor algumas pes-
soas que não aprenderam nem para si. 
É carro parado no meio das estradas 
para entrar à esquerda. Motos pilotadas 
por apressados que ignoram (ou desco-
nhecem) sinais de trânsito, pessoas que 
insistem em andar na pista da esquerda 
“respeitando a velocidade”, e formando 
uma fi la interminável de... de.... de.... 
melhor nem falar. 

Teve gente tomando susto
A época em que se amarrava ca-

chorro com linguiça, e que era possível 
dormir com a janela aberta, já não nos 
pertence mais. Isso se aplica inclusive 
para a outrora bucólica, pacata, fofi nha, 
querida, meiga, paradisíaca, etc etc etc 
Corupá.

Teve gente tomando susto II
Quem ainda tenta viver na calmaria 

segura, tem se assustado com a movi-

mentação policial em nossa cidade. Uai, 
o pensamento dominante deveria ser “se 
tem polícia na rua, eu tô seguro”. Mas 
infelizmente não é isso o que acontece. 

O inimigo mora ao lado
Esse fi lme é velho, mas se aplica 

aos tempos corupaenses atuais. Cada 
investida policial é uma surpresa que 
acontece, no melhor estilo “cada enxa-
dada, uma minhoca”. Que fase.

Otoridade
Tem muita gente se achando otori-

dade. Gosta de dar carteirada no melhor 
estilo “sabe com quem tá falando?”

Por falar em otoridade
Tá complicada a situação de um se-

tor corupaense. Ou seriam dois setores? 
Três ? Não importa a quantidade. Espero 
pelo dia que percebam que a fase “pão e 
circo” já passou, não cola mais.

Grande Manoel
Vou mandar um e-mail para o Ma-

noel. Depois do sucesso que ele alcan-
çou com a Caneta Azul, acredito que 
não tenha difi culdade em substituir a ca-
neta por outro produto azul. Meu medo 
é que ele demore demais e o Azul saia 
de moda, como já me avisaram uns plu-
madinhos.

Comprador
Num dos meus empregos, ocupei 

o cargo de comprador e calculador de 
custo. Meu gerente era o Sr. Osvaldo e 
minha chefi nha era a dona Any. A em-
presa era uma papelaria em Joinville. 
Me peguei imaginando (quase um pesa-
delo) se naquela época eu esquecesse de 
comprar produtos para vender no Natal. 
Ou material escolar como caderno e bor-
racha, para o início das aulas.

Por falar em borracha
Melhor nem falar mais e integrar 

a orquestra do silêncio. Péra, silêncio 
é complicado, dá pra ouvir barulho de 
mosquito voando. Interessante, tem 

mosquito que não faz barulho quando 
voa. Vou pesquisar.

Selo Fazuéli
Quando eu ouço ou assisto antigos 

espancadores do ex-presidente de um 
país produtor de bananas fazendo o mes-
mo com quem o substituiu, eu aumento 
a compra do Selo.

Selo Fazuéli II
E a greve dos prefeitos? O pessoal 

tentou regionalizar, mas o berro foi ge-
ral. Isso me chamou a atenção. Inimigos 
em um passado não muito distante se 
dando as mãos. Que fase.

Visão futurista?
Me chamou a atenção a visita de al-

guns nobres buscando instalar um hos-
pital psiquiátrico em nossa região. Nem 
comento.

Papel aceita tudo
Interessante a forma com que um 

texto é escrito nem sempre refl ete o seu 
signifi cado. Por exemplo o projeto de lei 
autorizando o Executivo fi rmar convênio 
com o Corpo de Bombeiros Militar, para 
a execução de serviços de bombeiros.

Calma pessoal
Ninguém vai acionar o Bombeiro 

Militar para combater incêndio em Co-
rupá. Desta vez eu fi quei com medo. Me 
assustei com a leitura.

Preguiça
Mesmo com vergonha sou obrigado 

a admitir que tenho sentido preguiça de 
acessar alguns portais da transparência. 
A preguiça é causada, de um lado pela 
repetição de alguns fatos e, por outro 
lado, pela omissão de quem deveria fi s-
calizar.

Tenho sentido medo
Sobre diversos temas. Um dos meus 

medos é ouvir um pedido de aparte e, 
após a concessão, a pessoa pedir para 
que o “apartado” repita a explicação.

Lixo, de novo
Outro dia, sem querer querendo me 

deparei com um verbete de maio/2022 
em que eu escreví ”Uma sugestão é al-
guém tomar a frente e organizar a coleta 
do reciclável. Juntar o pessoal que faz 
essa coleta, organizar em cooperativa, 
cuidar da burocracia, conseguir um ter-
reno, e deixar o povo trabalhar. Não é 
difícil.”. As vezes me sinto um visioná-
rio. Só acho.

Eu penso
Nunca se viu tanto recurso como 

tem sido destinado a Corupá. Uma coisa 
me chamou a atenção. Cadê? Eu expli-
co, é muita obra e equipamento.

Reprise
É impressionante. O Boca Livre de 

maio/2022 é super atual. Fui procurar 
um mais antigo. Incrível. Uma vez es-
creví sobre os maruins: “Antigamente 
existiam os maruins de olhos azuis e os 
de olhos vermelhos. Um era o extermi-
nador do outro. Parece que agora existe 
os maruins de olhos verdes e castanhos, 
que tentam exterminar a nós, os huma-
nos.

Reprise II sobre o mesmo tema
Um passarinho me explicou os su-

perpoderes dos maruins que vivem em 
nossa cidade. Segundo esse plumadi-
nho, os maruins daqui, se alimentam, 
entre uma picada e outra, comendo a 
Banana Mais Doce das Galáxias.

Fiquei assustado
Nessa mesma edição já existia a 

preocupação com as abelhas.

Não fi quem bravos
Tem nobre que fi ca bravo quando 

me questiona sobre faltar em algumas 
sessões e eu respondo que já fui na ses-
são de um ano atrás. 

Apenas lembrando
Eu avisei. Hoje e no ano passado..
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Espaço do Empreendimento

Programa Lucra Mais: 
aumente a lucratividade 

do seu negócio!
O Programa é uma iniciativa em 

parceria com Fecomércio SC, FCDL SC 
e Sebrae SC, com o objetivo de impul-
sionar a lucratividade das Micro e Pe-
quenas Empresas do Comércio em San-
ta Catarina.

Quem pode participar
Empresários e colaboradores de 

micro e pequenas empresas do setor de 
comércio estabelecidas em Santa Cata-
rina, sendo limitado a 01 representante 
por empresa.

Benefícios
Análise completa da sua empresa; 

defi nição de metas e indicadores para a 
gestão do negócio; acesso a uma equipe 
de consultores especializados em pes-
soas, processos, fi nanças e marketing 
e vendas; networking com outros em-
presários; certifi cado de participação; e 
oportunidade de aumentar a lucrativida-
de da sua empresa.

Investimento
Participação totalmente gratuita 

para micro e pequenas empresas do va-
rejo de Santa Catarina, limitado a uma 
vaga por empresa. O Sebrae SC cobrirá 
100% dos custos do programa.

Como é o Programa
1ª Etapa: Análise Potencial e 

Imersão
Análise Potencial por meio de con-

sultoria on-line com duração de uma 
hora.

• Dois workshops presenciais: (8 
horas de cada)

 o Preparar: análise dos 
dados da empresa e mapeamento de ne-
cessidades; 

 o Decolar: defi nição do 
plano de ação, indicadores e metas.

2ª Etapa - Visão Ampliada do 
Negócio

Consultoria on-line de duas horas 
para revisar o plano de ação e acompa-
nhar a evolução dos indicadores.

3ª Etapa - Diferenciação 
Estratégica

Consultoria on-line de duas horas 
para análise dos indicadores e requisitos 
do Selo Loja 10. 

Observação: apenas empresas que 
atenderem aos requisitos estarão aptas 
ao selo.

Certifi cação
Para receber a certifi cação do pro-

grama, é necessário concluir todas as 
etapas do programa.

Equipe do Programa
Nossa equipe é composta por con-

sultores do Senac, especialistas expe-
rientes em Marketing e Vendas, Finan-
ças, Pessoas e Processos.

Inscrições
https://www.sc.senac.br/lucramais/

Participe do Programa Lucra 
Mais e impulsione o seu negócio para 
o próximo nível! 

Corupá + Empregos
Você pode encontrar mais 
informações na página 13 desta 
edição do JDC, ou acessando o 
link https://corupamaisempregos.
santacatarinapelaeducacao.com.br/.

Cadastro e oferta de vagas, cursos, dicas, 
cadastro de currículos, orientações e 
dicas.

Não perca esta oportunidade

WEG anuncia investi-
mentos para expansão de 
capacidade de produção 
de tintas industriais no 

Brasil 
Aporte de R$70 milhões contempla 

a construção de uma nova unidade de 
tintas líquidas industriais e um centro de 
distribuição e logística em Guaramirim 
/SC

A WEG S.A. anunciou investimen-
tos de R$ 70 milhões para a expansão da 
capacidade de produção de tintas líqui-
das industriais no Brasil até 2024. 

Além da construção de uma nova 
unidade de produção de tintas líquidas 
industriais, que deve ampliar a capaci-
dade produtiva atual em aproximada-
mente 70%, o projeto inclui um novo 
centro de distribuição logística, com 
aproximadamente 6.400 m² de área 
construída e será projetado de forma a 
permitir o aumento gradual e contínuo 
da capacidade e atender às necessidades 
de expansão da companhia ao longo dos 
próximos anos.

“Estes investimentos são impor-
tantes para o crescimento do negócio 
de tintas industriais da WEG no país, 
pois ampliam consideravelmente nossa 
capacidade produtiva e logística, para 
atendermos à crescente demanda por 
tintas industriais mais efi cientes e sus-
tentáveis”, explica Rafael Torezan, dire-
tor superintendente de tintas industriais 
da WEG.

Os investimentos serão realizados 
no parque fabril de Guaramirim/SC, 
sede da unidade de tintas e vernizes, 
onde a empresa já produz tintas líquidas 
e em pó, resinas e vernizes eletroisolan-
tes para os segmentos industrial e de in-
fraestrutura.

A WEG produz tintas e vernizes in-
dustriais desde 1983, e além da sede em 
Santa Catarina possui atualmente unida-
des produtivas em Mauá/SP, Buenos Ai-
res, na Argentina e Atotonilco de Tula, 
no México.

Fonte: Maria Fernanda Uller - Re-
lações com Investidores

Abrir uma empresa 
em Jaraguá do Sul está 
cada vez mais rápido

Criado em 2017, para fomentar 
economia de Jaraguá do Sul e esta-
belecer uma parceria entre os seto-
res público e privado do Município, 
o Grupo de Trabalho Pró-Empresa 
da Prefeitura de Jaraguá do Sul tem 
como uma de suas principais conquis-
tas, a redução signifi cativa no tempo 
para abertura de novos empreendi-
mentos na cidade. Até 2019 o prazo 
para abertura de uma empresa no Mu-
nicípio era 8 dias e 15 horas. Hoje, o 
processo não ultrapassa 23 horas.

As ações tomadas a partir da 
criação do Pró-Empresas desburo-
cratizaram e facilitaram a abertura 
de empresas na cidade. Entre elas, 
a revisão da tabela de atividades de 
baixo risco, auxílio na atualização 
da legislação para escritório virtual, 
readequação do questionário da con-
sulta de viabilidade e suporte à auto-
matização de análises de viabilidade, 
além do entendimento de que a pasta 
do Desenvolvimento Econômico é a 
representante do setor privado dentro 
do Poder Público local. 

Pró-Empresa
O grupo Pró-Empresa conta com 

representantes das secretarias da Fa-
zenda, Planejamento e Urbanismo, da 
Vigilância Sanitária e da Fujama.Com 
isso foi possível padronizar respostas 
e legislações, permitindo a automati-
zação de toda essa análise. Hoje a pre-
feitura conta com um sistema que dá 
toda a segurança ao empresário que 
quer empreender em Jaraguá do Sul. 
Segundo dados levantados, 79% das 
3964 empresas abertas de 2017 até 
agosto deste ano são de microempre-
endedores individuais (MEIs). 

Fonte: AsCom Prefeitura de 
Jaraguá do Sul
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DESTAQUES da SEMANA

Samu inaugura novo 
serviço com utilização de 
motolâncias em atendi-
mentos de emergência

O Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu) de Santa Catarina 
está ampliando as formas de atendimen-
to às emergências por meio de motoci-
cletas adaptadas. O primeiro município 
a receber a inovação é Itapema. O novo 
veículo, chamado de “motolância,” será 
utilizado para o atendimento pré-hospi-
talar (APH) em locais congestionados e 
de difícil acesso.

A opção pela implantação do novo 
serviço ocorre devido à agilidade e efi -
ciência. “As vantagens são muitas, pois 
diminui o tempo de resposta da ocorrên-
cia e o custo operacional é bem menor 
do que o de uma ambulância”, explica 
Dionísio Medeiros, diretor do APH Mó-
vel.

As motolâncias estão equipadas 
com o essencial para a prestação de cui-
dados de saúde, como desfi briladores, 
materiais para controle de hemorragias, 
equipamentos para suporte básico de 
vida e outros suprimentos médicos. As 
motos servem como apoio das Unida-
des de Suporte Básico (UBS) e das de 
Suporte Avançado (USA).

O veículo é pilotado por um técni-
co de enfermagem treinado para realizar 
o primeiro atendimento emergencial ao 
paciente até a chegada da ambulância 
tradicional ou da equipe médica avan-
çada.

O acionamento das motolâncias 
fi ca sob a responsabilidade da Central 
de Regulação de Urgências de Balneá-
rio Camboriú, e a cobertura abrange as 
cidades de Itapema e Porto Belo. Inte-
grado à frota do Samu 192, o veículo 
funciona todos os dias, das 7h às 19h, 
podendo ampliar o atendimento depen-
dendo do caso.

Prefeitos, juntamente com secre-
tários de Saúde dos municípios catari-
nenses que têm interesse em implantar 
as motolâncias, devem encaminhar a 
intenção por meio de um ofício para a 

Superintendência de Urgência e Emer-
gência (SUE), a fi m de efetivar o pro-
cesso. No entanto, antes da implantação 
do serviço, será realizado um estudo de 
viabilidade e detalhamento técnico para 
ter conhecimento se é possível realizar o 
serviço no município.

Fonte: AsCom SES

Assistência Social lança 
guia de acesso rápido da 
atuação socioassistencial 
em situações de emergên-

cia e calamidade
A Secretaria de Estado da Assis-

tência Social, Mulher e Família (SAS) 
vai lançar nos próximos dias um guia de 
acesso rápido da atuação socioassisten-
cial em situações de emergência e cala-
midade como a que ocorreu no Bairro 
Monte Cristo, em Florianópolis, após o 
rompimento de um reservatório de água.

O intuito é capacitar os profi ssio-
nais dos municípios sobre como agir 
quando esses casos acontecem, como 
utilizar os recursos e outras informações 
importantes.

O material, que será disponibilizado 
no site da SAS e encaminhado aos mu-
nicípios, traz informações que auxiliam 
até mesmo as Defesas Civis municipais, 
já que ambas as secretarias trabalham 
de forma interligada em emergências e 
calamidades.

De acordo com a gerente de pro-
teção Social de Alta Complexidade da 
SAS, Amanda Ramos Luz, a ideia é 
contribuir para o apoio realizado pelas 
equipes junto à população atingida por 
situações de emergência e calamidade 
pública:

Fonte: SeCom
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Espaço SAÚDE

Já salvou uma vida, hoje? 
Entre em contato e agende a sua do-

ação salvando vidas. 
https://salvovidas.com/doacao-de-

-sangue-no-hemosc-jaragua-do-sul-sc/

Vereadores buscam so-
lução para instalar um 
hospital psiquiátrico no 

Vale do Itapocu
Vereadores integrantes da Avevi 

(Associação de Câmaras e Vereadores 
do Vale do Itapocu), reuniram-se com 
a direção do Hospital São José, de Ja-
raguá do Sul, para discutir a necessida-
de e as possibilidades de instalação de 
um hospital psiquiátrico, que atenda a 
população de todos os municípios da 
região. Os vereadores Juliano Millnitz 
- presidente, Lairton Hartmann Muller 
e Alfredo Gramm Sobrinho, representa-
ram o legislativo corupaense, que teve a 
presença de outros vereadores da Avevi 
e, principalmente, do diretor geral do 
hospital, Maurício Souto-Maior.

A questão envolve a necessidade 
de recursos fi nanceiros e a Avevi, que 
realizou uma assembleia em Corupá, 
onde o assunto foi discutido, está com-
prometida em auxiliar na busca de solu-
ções e conseguir dinheiro. O diretor do 
Hospital São José, explicou que o maior 
problema são os recursos federais, atra-
vés do SUS, para a manutenção, o que 
acaba inviabilizando a instalação e a 
consequente manutenção do hospital 
psiquiátrico.

“Existem alternativas e estamos 
fazendo estudos em diversas áreas para 
encontrar uma solução e instalar esse 
hospital”, informou Maurício. O presi-
dente da Câmara de Vereadores de Co-
rupá, Juliano Millnitz, considera urgente 
essa questão, pela necessidade da região 
e a difi culdade em internar pessoas com 
situações psiquiátricas. “Saímos da reu-
nião com a certeza que temos que bus-
car soluções para viabilizar o hospital na 
região do Vale do Itapocu”, afi rma.

Fonte: AsCom Câmara de Vereado-
res de Corupá

Celesc promove seminá-
rio para entidades capta-
rem recursos para saúde 

Incentivos fi scais são voltados 
para ações na área oncológica e de 
PCD

A Celesc, em parceria com a Se-
cretaria de Estado da Saúde e da Engie 
Brasil Energia, recebeu nesta quarta-
-feira (06) o Seminário sobre Técnicas 
de Projetos para Pronas/PCD e Pronon. 
O evento foi realizado na sede da ad-
ministração da Companhia, em Floria-
nópolis. Participaram do encontro, de 
forma presencial e remota, mais de 120 
pessoas representando diversas institui-
ções de saúde e de fi lantropia. 

O objetivo do seminário foi capaci-
tar entidades e órgãos do setor público 
sobre como captar recursos através de 
incentivos fi scais para fi nanciar suas 
ações no âmbito do Programa Nacional 
de Apoio à Atenção Oncológica (Pro-
non) e do Programa Nacional de Apoio 
à Atenção da Saúde da Pessoa com De-
fi ciência (Pronas/PCD).  

“Formar pessoas que possam ela-
borar projetos para captar recursos irá 
ajudar e muito as instituições. Para fa-
zermos bons projetos, precisamos co-
nhecer e aprender a fazer de forma cor-
reta”, explicou a Secretária de Estado 
da Saúde, Carmen Zanotto, que partici-
pou remotamente do encontro. 

Segundo a assessora de Responsa-
bilidade Social em exercício da Celesc, 
Daniela Schmitz, a Companhia buscou 
sensibilizar as instituições ligadas ao 
atendimento a pessoas com defi ciência 
e pacientes oncológicos sobre a possi-
bilidade de acesso a mais essa forma de 
fomento de seus projetos. “Buscamos 
disponibilizar essa informação técnica, 
para que cada vez mais projetos sejam 
propostos e benefi ciem a população ca-
tarinense”, afi rma Daniela.  

O seminário foi ministrado pelo 
analista de Responsabilidade Social da 
Engie Brasil Energia, Marcos Molinari. 
A legislação brasileira prevê que as em-
presas tributadas sobre o lucro real po-
dem destinar até 1% do seu imposto de 
renda diretamente para projetos aprova-
dos em cada um dos mecanismos. 

“O intuito desse seminário é com-
partilhar tudo que conhecemos em ter-
mo de mecanismos e articulação social 
e contextualizar o que são o Pronas/
PCD e o Pronon, além de ajudar as ins-
tituições a desenvolver os projetos de 

forma assertiva”, explica o palestrante.  

A capacitação, além de mostrar 
a importância da ampliação da oferta 
de serviços médicos e assistenciais de 
qualidade para pessoas com defi ciência 
e aqueles diagnosticados com câncer, 
também busca estimular as instituições 
a prepararem projetos e buscarem esta 
fonte de recursos disponível por meio 
dos incentivos fi scais. 

Sobre o Seminário 
Para aqueles que não puderam par-

ticipar da capacitação, a transmissão foi 
gravada e está disponível no canal do 
Youtube da Celesc, em https://youtu.be/
vLHOjyBTFvY.  

O palestrante Marcos Molinari 
também disponibilizou sua apresenta-
ção sobre o Pronas/PCD e o Pronon, 
que pode ser acessada clicando no link 
(https://drive.google.com/file/d/1Eyy-
-TZ_nU2m_TN7N5p0Wr8mqFtKp3j-
qr/view?usp=sharing).  

Sobre o Pronas/PCD e o Pronon 
O Programa Nacional de Apoio à 

Atenção Oncológica (Pronon) e o Pro-
grama Nacional de Apoio à Atenção da 
Saúde da Pessoa com Defi ciência (Pro-
nas/PCD) surgiram como iniciativas 
cruciais para fortalecer e expandir as 
políticas de saúde voltadas para esses 
grupos vulneráveis. Os programas têm 
como principal objetivo ampliar a oferta 
de serviços médico-assistenciais, apoiar 
a formação de recursos humanos e fo-
mentar pesquisas essenciais. 

Fonte: Assessoria de Imprensa - 
Celesc

Workshop Mamãe e Bebê 
abordou temas desde a 

gravidez até o pós-parto
Na última terça-feira (5) gestantes, 

mães e pais participaram do Workshop 

Mamãe e Bebê, voltado às atividades 
alusivas ao Setembro Amarelo (mês de 
prevenção ao suicídio).

O workshop contou com a presença 
da profi ssional psicanalista Janice Brei-
thaupt, que abordou os temas: tristeza 
materna, depressão pós-parto e psicose. 
A profi ssional ainda destacou a partici-
pação do núcleo familiar no processo e 
a necessidade de compreensão e apoio 
para a recém-mãe.

Já a médica residente em Obstetrí-
cia e Ginecologia do Hospital e Mater-
nidade Jaraguá, Betina Schmitt Voigt, 
explicou sobre os incômodos mais co-
muns na gravidez, os sinais do parto, em 
quais situações procurar o pronto aten-
dimento e o momento do nascimento do 
bebê.

Para o secretário de Saúde, Alceu 
Gilmar Moretti, a gestação é um perí-
odo muito especial na vida da mulher. 
Muitos pais também fi cam ansiosos 
pela chegada do fi lho e o casal passa 
por várias transformações neste perío-
do. “O workshop para gestantes ofere-
ce aos pais o conhecimento necessário 
através de profi ssionais de saúde com 
experiência, para o esclarecimento de 
todas as dúvidas e o apoio para que eles 
lidem com as emoções, preocupações 
e expectativas desta nova jornada com 
tranquilidade”, afi rma.

No fi nal do evento as participantes 
receberam, ainda, uma bolsa térmica 
medicinal para o bebê e um kit de higie-
ne bucal para a mamãe e o bebê.
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A família de Jesus
  
Teria sido Jesus um fi lho desnaturado? Uma leitura rápida da parte fi nal do 

capítulo três do Evangelho de Marcos poderia ser a resposta afi rmativa para a nossa 
pergunta. Os irmãos e a mãe estavam à procura de Jesus. Como estava no meio da 
multidão, eles pediram que alguém o chamasse gritando: “A tua mãe, os teus irmãos 
e as tuas irmãs estão lá fora e te procuram”. A resposta revela um Jesus pouco afeito 
à sua família. Quem é minha mãe? Quem são meus irmãos? Percorrendo os olhos 
sobre os que estavam ao seu redor, arrematou: Meus irmãos e minha mãe são todos 
os que fi zerem a vontade de Deus. 

   
 Não só a resposta ríspida de Jesus nos deixa perplexo. A ausência do pai nesta 

história é um outro fato inquietante. Será que José era um pai ausente? Estaria ocu-
pado demais em sua marcenaria? A ausência do fi lho era preocupação de mãe, irmã 
e irmãos e não de pai! 

    
Não temos respostas para esta pergunta. De qualquer forma, ela me recordou o 

drama de crianças pobres numa escola de educação infantil. Estava próximo o Dia 
dos Pais. As Professoras preparavam uma surpresa para os pais, mas algumas crian-
ças não se interessaram pelo assunto. Elas não queriam preparar nada para os pais.

     Sendo os laços de fé mais fortes que os de sangue a fraternidade se faz 
presente.

Como uma Professora estava acostumada com a ausência dos pais na vida dos 
seus estudantes, logo percebeu algo estranho e mudou a forma de tratar o assunto. 
Quem não quisesse que o seu pai viesse até a escola, poderia vir acompanhado de 
um tio, padrinho, avô ou alguém outro. Com isto, todas as crianças se envolveram 
na confecção de lembranças para o Dia dos Pais. 

    
Tanto a história de Jesus quanto está me traz à lembrança o fi lme Central do 

Brasil, de Walter Salles, que mostra a arte imitando a vida. Josué vive com a mãe, 
à espera do seu pai. Não sabendo escrever, pedem auxílio para Dora, Professora 
aposentada que complementa a sua renda escrevendo cartas para pessoas pobres e 
analfabetas, cobrando por este trabalho, que é jogado no lixo em sua casa. 

    
O menino Josué quer conhecer o pai, que mora no Nordeste, de onde veio na 

barriga da mãe. De Jesus, pai de Josué, a mãe fala mal e bem. O descuido apronta 
mais uma para Josué e a sua mãe morre atropelada depois de pedir que Dora escre-
vesse uma carta ao pai dizendo que Josué queria muito vê-lo. 

    
Órfão de pai vivo e mãe morta, Josué é conduzido por Dora até o interior do 

Nordeste. Após uma viagem difícil, não encontram o pai, que havia viajado para o 
Rio em busca de Josué e da sua mãe. 

  
Assim, conduzido por quem o vendera inicialmente para trafi cantes de órgãos 

e, posteriormente, acolhido pelos irmãos, encontra um lar. Na busca da casa pater-
na, encontra uma família fraterna, depois de acolhido e conduzido por uma estra-
nha, que também fora abandonada pelo pai.

  
Tais exemplos nos mostram que, sendo os laços de fé mais fortes que os de san-

gue, a fraternidade se faz presente. Surge, então, a família de Jesus, que não exclui 
aquela dos laços de sangue. Texto de Pr. Dr. Oneide Bobsin - Pastor da IECLB  e 
Reitor da Faculdades EST.   

  
Tenham todos uma abençoada semana

P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

Lions Clube de Corupá 
realiza feijoada benefi -

cente
Foi considerado um sucesso o re-

sultado alcançado com a 2ª Feijoada do 
Lions Clube Corupá, realizada nesta 
quinta-feira (07).

A feijoada preparada pelo feijoeiro 
Sérgio Lazzaris superou as expectativas 
com a venda superior a 720 cartões, ten-
do mobilizado 40 de seus 51 Associa-
dos.

Este evento benefi cente foi sufi cien-
te para cobrir as despesas da Campanha 
da Visão, ação realizada anualmente 
pelo Lions e que neste ano conseguiu 
atender alunos(as) das escolas munici-
pais de Corupá do 1º ao 4º ano. Merece 
destaque o atendimento das mais de 815 
crianças que passaram pela triagem.

“Acabamos de encerrar esta ação 
e já estamos organizando o atendimen-
to das crianças na Campanha da Visão 
/2024”, explicou a segunda secretária 
Rejane Slomp.

Lions não para
O Lions é um clube de serviços que 

conta com diversos Voluntários para 
atuar junto às comunidades, promoven-
do o entendimento entre as pessoas e 
desenvolvendo ações humanitárias. 

“Através dos nossos serviços às 
comunidades mais necessitadas, vamos 
transformando o mundo e melhorando a 
qualidade de vida das pessoas” comen-
tou o presidente do Lions de Corupá, 
Marcos Andrey Slomp. “Juntos, nós 
servimos, desde 1917 quando o Lions 
Internacional foi fundado, dando início 
ao nosso Clube de Serviços e aos nossos 
trabalhos”, concluiu Andrey.

Hoje são diversos Lions (mais de 
1.500milhões) reunidos em Clubes, 
espalhados pelo mundo (220 países) e 
prestando serviços voluntários para a 
comunidade e impactando na qualidade 
de vida das pessoas.

Neste ponto é bom que se esclare-
ça que o Lions é uma organização NÃO 
governamental, sem qualquer ligação 
política ou religiosa.

Ações
Dentre as ações desenvolvidas pelo 

Lions destacamos:
• Campanha de higienização bu-

cal (escovação de dentes);
• Cartaz sobre a Paz;

• Câncer infantil;
• Combate à fome;
• Campanha da visão;
• Diabetes;
• Meio ambiente;
• Juventude;
• Apoio às vítimas de catástrofes; 

e
• Serviços humanitários.

Frente a frente com a história
Nós prestigiamos a deliciosa fei-

joada servida e não nos surpreendeu 
encontrar um bom pedaço da História 
de Corupá, personifi cada nas pessoas 
do eterno presidente do Conselho de 
Conumidores da Celesc, Dr. Herrmann 
Suesenbach, o ex-prefeito Oto Ernesto 
Weber e o eterno proprietário do Res-
taurante Gruta Verde Orlando Zanca-
nella. 

Muito conhecimento reunido num 
mesmo ambiente. Mas isto já é outro as-
sunto que está sendo preparado

Dr. Herrmann, Otinho e Zancanella

Pesquisa de preços do 
Procon de setembro de 

2023 já disponível
O Procon de Jaraguá do Sul já 

disponibilizou sua pesquisa mensal re-
ferente a preços de produtos da cesta 
básica, de materiais de higiene pesso-
al, limpeza e combustíveis. As tabelas 
contendo os levantamentos podem ser 
conferidas e consultadas pelos consu-
midores na página ofi cial da Prefeitura 
na internet. Os preços referem-se ao pe-
ríodo entre os dias 01 e 06 de setembro 
deste ano.

Para ter acesso ao conteúdo basta 
acessar o site da Prefeitura (www.jara-
guadosul.sc.gov.br) e clicar banner Pro-
con e depois na opção Procon Pesqui-
sas. As informações são atualizadas na 
primeira semana de cada mês.
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Pelo Estado
Refi s e incentivos fi scais do 

Governo
Quem tem dívida com o Estado, é 

bom fi car atento. O Secretário de Estado 
da Fazendo, Cleverson Siewert, confi r-
mou em entrevista que o governo está 
preparando o lançamento do novo Refi s, 
um programa de incentivo à regulariza-
ção de débitos em que as empresas terão 
a oportunidade de pagar impostos como 
desconto. Serão incluídos o Imposto so-
bre Circulação de Mercadorias e Servi-
ços (ICMS) e o Imposto de Transmissão 
Causa Mortis e Doação (ITCMD), e tais 
descontos podem dar um alívio para o 
bolso do empresário que está em busca 
de sua regularização. Por isso mesmo, 
segundo Cleverson, quem entrar no Re-
fi s e sair - quem entra e paga algumas 
parcelas somente - vai voltar a ter a dívi-
da no valor original.

O objetivo do governo é aumentar 
a arrecadação e a estimativa é que entre 
no caixa do cerca de R$ 1,5 bilhão, por 
isso, o programa está sendo considerado 
um dos mais ousados da história. O Re-
fi s de Jorginho deve ter os detalhes defi -
nidos na próxima semana e, em seguida, 
será enviado à Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina.

Ainda de acordo com o secretário, 
este tipo de incentivo será único na ges-
tão do peelista.

E na manhã desta terça-feira, 5, Jor-
ginho Mello lançou mais um pacotão de 
incentivos fi scais que somam quase R$ 
830 milhões e vão gerar 2,5 mil empre-
gos diretos e indiretos, além de benefi -
ciar 27 empresas com a postergação de 
ICMS, que são os incentivos concedidos 
pelos programas Prodec e Pró-Emprego 
no Estado.

O ato foi realizado na Casa D’Agro-
nômica, em Florianópolis, com a pre-
sença dos secretários Cleverson Siewert 
(Fazenda) e Silvio Dreveck (Indústria, 
Comércio e Serviços). Também estavam 
presentes representantes de 13 das 27 
empresas benefi ciadas com os progra-
mas.

Caso dos respiradores
O Tribunal de Contas de Santa Ca-

tarina (TCE/SC) condenou a Veigamed, 
ex-secretários e demais envolvidos no 
escândalo dos respiradores, ainda no 
governo Moisés, a devolverem os R$ 
33 milhões gastos para adquirir 200 res-
piradores com dispensa de licitação em 
2020 e que nunca foram entregues. Na 
decisão, fi cou determinada a aplicação 
de multa de R$ 19,9 mil para Helton de 
Souza Zeferino; Carlos Charlie Campos 
Maia; Márcia Regina Geremias Pauli; 
Carlos Roberto Costa Júnior; e Douglas 
Borba. Há ainda processos na Varas Cí-
vel e Criminal que tramitam no Poder 
Judiciário sobre a operação de compra 
com os respiradores.

ABCRED em Brasília
Representantes da Associação Bra-

sileira de Entidades Operadoras de Mi-
crocrédito e Microfi nanças (ABCRED) 
estiveram em Brasília na última semana 
e participaram de reuniões no Minis-
tério da Fazenda, no Congresso, onde 
foram recebidos pelos Deputados Fede-
rais Darci de Matos (PSD), Ismael dos 
Santos (PSD) e Rafael Pezenti (MDB), 
e no Sebrae Nacional. No encontro, o 
Presidente Décio Lima (PT) confi rmou 
presença no Seminário da entidade, em 
novembro. Além da presidente Isabel 
Baggio, a comitiva da ABCRED teve a 
participação do Vice-presidente da enti-
dade, Luiz Carlos Floriani, e do Asses-
sor para Políticas Públicas João Krein. 
A ABCRED reúne entidades de todo o 
País que atuam na área de microfi nanças 
e garantem acesso a crédito empreende-
dor para empresários de micro e peque-
no porte e até desbancarizados.

Ciclone Extratropical
A passagem de um ciclone extra-

tropical nesta segunda-feira (04) deixou 
cerca de 126 mil Unidades Consumido-
ras (UCs) sem energia no Estado. Cida-
des do Oeste e do Norte catarinense fo-
ram as mais atingidas pelas tempestades 
e pelos fortes ventos. A Celesc mobili-
zou cerca de 300 equipes e, às 10h da 
terça-feira (05), 18 horas após o início 
das ocorrências, a energia de 85% das 
UCs já tinha sido restabelecida. Cerca 
de 19 mil continuavam sem energia na 
tarde de ontem.

Crise do leite
As críticas ao governo federal e à 

importação de leite de países do Mer-
cosul marcaram a audiência pública 
realizada na segunda-feira (4) pela Co-
missão de Agricultura e Política Rural 
da Assembleia Legislativa em Presiden-
te Getúlio, no Alto Vale do Itajaí. Os 
produtores enfrentam difi culdades com 
a redução do preço do leite e atribuem 
essa queda à importação do produto de 
países do Mercosul, que aumentaram 
mais de 180% neste ano em compara-
ção com o mesmo período de 2022. Eles 
pedem que o Governo Federal barre a 
importação do produto.

Nova Rota
A companhia aérea chilena Sky 

anunciou a criação de uma nova rota 
aérea ligando Florianópolis a Montevi-
déu, capital do Uruguai, e Lima, capital 
do Peru. A operação terá início em 2 de 
janeiro, com três voos por semana, e a 
venda de passagens já começou.

Em 2022, a Sky passou a operar de 
maneira regular em Florianópolis, com 
voos semanais para Santiago do Chile. 
Com a nova rota, a Sky passa a ser a 
companhia aérea estrangeira com mais 
voos em Santa Catarina.

Mais uma tragédia para a conta 
da Casan

Edson Moritz, quando assumiu a 
presidência da Companhia Catarinen-
se de Águas e Saneamento (Casan), há 
pouco mais de duas semanas, nunca 
imaginou que cairia em seu colo mais 
uma tragédia de responsabilidade da 
companhia. O rompimento do reserva-
tório localizado no bairro Monte Cristo, 
em Florianópolis, destruiu residências, 
carros, motos, ruas e tudo mais que es-
tava pela frente, deixando mais de 80 
famílias desabrigadas. O prefeito em 
exercício, João Cobalchini (União), 
também não aguardava uma demanda 
desta proporção e a relação da prefeitu-
ra com a Casan, que já ia de mal a pior, 
entornou de vez. Questionamos Co-
balchini sobre as providências a serem 
tomadas, além do amparo às vítimas, 
obviamente, e ele afi rmou que já está 
alinhando tudo com o prefeito Topázio 
Neto, que antecipou sua volta da Coreia 
do Sul por conta do ocorrido. Cobal-
chini também garantiu que seja como 
prefeito interino ou como presidente da 
Câmara Municipal, irá acompanhar de 
perto os desdobramentos do fato para 
que esta não seja mais uma tragédia es-
quecida. 

O governador Jorginho Mello (PL) 
também se manifestou e pediu agilidade 
na identifi cação dos responsáveis pela 
tragédia. E precisa?

Assim como aconteceu há cerca de 
três anos na Lagoa da Conceição, um 
morador avisou sobre a rachadura na 
parede da construção, que há cerca de 
um ano e meio foi entregue à popula-
ção. Fora isto, ainda tem o problema de 
saneamento do Sul da Ilha. 

São muitos pontos a serem corrigi-
dos e a prefeitura de Florianópolis deve 
ser ainda mais incisiva nas suas ações 
em relação à Casan. Por fora, ainda cor-
re a investigação sobre a empresa de 
laticínios do Rio de Janeiro, da qual a 
companhia seria acionista.

De acordo com as palavras do pró-
prio Edson Moritz, a imagem da Casan 
no Estado que já não era boa, acaba de 
ser enterrada de vez.

Processo seletivo para professores
O edital para contratação de profes-

sores pela Secretaria de Estado da Edu-
cação tem provocado descontentamento 
no magistério e gerou críticas públicas 
da presidente da Comissão de Educa-
ção da Alesc, Luciane Carminatti (PT). 
Mesmo após a deputada pedir a retifi -
cação do documento, as regras seguem 
inalteradas. O principal ponto é a limita-
ção estabelecida pelo edital a professo-
res que possuem múltiplas habilitações, 
o que impacta diretamente professores 
que possuem duas ou mais graduações 
e que, até então, podiam concorrer no 
processo seletivo bianual para ministrar 

diferentes disciplinas. 
Vale ressaltar que aproximadamen-

te 60% do corpo docente da rede esta-
dual é formado por ACTs, contratados 
de forma temporária a cada biênio. Em 
2021, o processo seletivo também foi 
marcado por falhas de organização que 
culminaram em denúncias ao Ministério 
Público. Este ano, o contrato com a ban-
ca organizadora, a Acafe, envolve uma 
verba de cerca de 3 milhões de reais 
para atender 45 mil inscrições.

Relatório orçamentário
O secretário de Estado da Fazenda, 

Cleverson Siewert esteve na manhã desta 
quarta-feira, 6, na Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina (Alesc) para participar da 
reunião ordinária da Comissão de Finanças 
e Tributação que tem por objetivo apresen-
tar os relatórios de execução orçamentá-
ria do 2º bimestre e da gestão fi scal do 1º 
quadrimestre de 2023, conforme preceitua 
a Lei de Responsabilidade Fiscal. Um dos 
pontos destacados foi a queda das recei-
tas públicas, sobretudo devido à dimi-
nuição das transferências federais. Para 
fazer frente a esta situação, o secretário 
afi rmou que vem sendo implementado 
um processo de redução nos gastos do 
Executivo, sobretudo nas despesas com 
a manutenção dos serviços públicos.

Prêmio Fundação BB
O Banco do Brasil e a Fundação BB 

anunciam a abertura das inscrições para 
a 12ª Edição do Prêmio Fundação BB de 
Tecnologia Social. Podem participar insti-
tuições sem fi ns lucrativos, tais como insti-
tuições de ensino e de pesquisa, fundações, 
cooperativas, organizações da sociedade 
civil e órgãos governamentais de direito pú-
blico ou privado, legalmente constituídas no 
Brasil. O Prêmio tem por objetivo certifi car, 
premiar e difundir Tecnologias Sociais já 
aplicadas e em atividade, que se constituam 
em efetivas soluções para questões relativas 
à alimentação, educação, energia, geração 
de renda, habitação, meio ambiente, recur-
sos hídricos e saúde. As inscrições encerram 
no dia 10 de novembro de 2023, e devem ser 
realizadas exclusivamente pelo site www.
bb.com.br/tecnologiasocial

Shein em SC
Jorginho Mello e secretários de Es-

tado estiveram reunidos na terça-feira, 
5, com a diretora de Relações Exterio-
res da SHEIN, Anna Beatriz Lima. No 
encontro, foi ofi cializada a produção de 
peças em Santa Catarina, com a parceria 
de empresas locais. Inicialmente, foram 
mapeadas dezenas de empresas do setor 
têxtil, pela SHEIN para permitir esse 
trabalho. Para o governador, esta é uma 
oportunidade de abrir mercados para as 
micro e pequenas empresas. 
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Espaço do Campo

Sexta-feira e sábado de 
tempo instável em SC

Sexta-feira (08/09)
Tempo: instável com céu encoberto 

e chuva em SC. Risco de temporais lo-
calizados especialmente no oeste.

Temperatura: amena devido a co-
bertura de nuvens.

Vento: nordeste a noroeste, fraco a 
moderado, com rajadas.

Sistema: cavado (área de baixa 
pressão) e frente fria chegando à noite 
em SC.

Sábado (09/09)
Tempo: instável com chuva e tem-

porais localizados em SC, devido a ao 
deslocamento da frente fria. No decorrer 
da tarde e noite o tempo melhora.

Temperatura:  pouca elevação devi-
do à cobertura de nuvens.

Vento: noroeste a sudeste, fraco a 
moderado.

Domingo (10/09)
Tempo: sol entre nuvens em SC. Do 

Planalto ao Litoral, mais nuvens no iní-
cio do dia.

Temperatura:  em elevação.
Vento: sudeste a nordeste, fraco a 

moderado com rajadas.

Segunda-feira (11/09)
Tempo: sol entre nuvens em SC.
Temperatura:  em elevação.
Vento: nordeste, fraco a moderado 

com rajadas.

Período: 13 a 23/09/2023
Nos dias 13 e 15 retorna a condição 

de céu mais encoberto com chuva e tem-
porais localizados, devido a infl uência 
de áreas de baixa pressão e passagem 
de uma frente fria. Depois disso, tem-
po mais fi rme sem chuva signifi cativa. 
A partir do dia 18 indicativo de tempo 
mais instável e chuva frequente em SC, 

associada a áreas de baixa pressão no 
Sul do Brasil.

Fonte: Gilsânia Cruz e Marcelo 
Martins – Meteorologistas (Epagri/Ci-
ram)

Processo de Indicação 
Geográfi ca para Alho 

Roxo do Planalto Catari-
nense avança

O processo de obtenção de Indica-
ção Geográfi ca (IG) para o Alho Roxo 
do Planalto Catarinense segue mobili-
zando pessoas e instituições do Estado. 
No início de agosto, técnicos da Epa-
gri foram a Frei Rogério para se reunir 
com representantes dos municípios de 
Curitibanos, Brunópolis, Frei Rogério, 
Fraiburgo, Monte Carlo, Caçador e Le-
bon Régis, da Associação Catarinen-
se do Alho e da Cooperativa Regional 
do Meio Oeste Catarinense (Copar). O 
tema da reunião foi a delimitação geo-
gráfi ca da área da IG. 

A Indicação Geográfi ca (IG) é um 
registro conferido pelo Instituto Nacio-
nal de Propriedade Industrial (INPI) a 
produtos ou serviços que são caracte-
rísticos do seu local de origem, o que 
lhes atribui reputação, valor intrínseco 
e identidade própria, além de os distin-
guir em relação aos seus similares dis-
poníveis no mercado.

Hamilton Vieira, pesquisador da 
Epagri/Ciram e especialista em IGs, 
explica que a região do Planalto Cata-
rinense é reconhecida como berço na-
cional da cultura do alho. “A primeira 
variedade de alho roxo surgiu lá, pelo 
trabalho pioneiro do Sr. Takashi Cho-
nan, no fi nal da década de 1970”, con-
textualiza o pesquisador. Esta variedade 
foi denominada “Chonan” e é utilizada 
e mantida pelos produtores locais até os 
dias atuais.

“O Alho Roxo do Planalto Catari-

nense é um produto singular, único, de 
características próprias estabelecidas 
neste meio geográfi co”, defi ne Hamil-
ton. Foi com base nesse entendimento 
que teve início, em 2021, o processo de 
obtenção da IG, com o esforço de um 
grupo de produtores, lideranças e go-
vernanças locais, preocupados em pre-
servar a origem das variedades roxas do 
Planalto Catarinense e proteger os pro-
dutores locais da concorrência de outras 
regiões.

Dossiê
Para obter a IG é preciso montar um 

dossiê e, para tanto, a Copar conta com 
apoio da Epagri, do Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae), do Campus de Curitibanos da 
Universidade Federal de Santa Catarina 
(UFSC), da Companhia Integrada de 
Desenvolvimento Agrícola de Santa Ca-
tarina (Cidasc) e da Secretaria de Estado 
da Agricultura. 

Esse esforço coletivo passa por le-
vantamentos do diagnóstico da região e 
produto, da organização da governança, 
da confi rmação do nome geográfi co, 
pela elaboração e defi nição do caderno 
de especifi cações técnicas, além de pes-
quisas científi cas da qualidade e da or-
ganização documental. 

Na Epagri, o trabalho envolve ex-
tensionistas dos municípios abrangidos 
pela IG e pesquisadores que atuam em 
diferentes unidades da Empresa. Cabe 
à Epagri atuar como animadora do pro-
cesso e fazer a caracterização do meio 
ambiente da área da IG, entre outras 
funções. 

Baseados nos estudos e discussões 
realizados, teve início a elaboração do 
dossiê, que, até o fi nal do ano, será en-
caminhado ao INPI para a avaliação e 
concessão do registro da Indicação Geo-
gráfi ca, na modalidade de Denominação 
de Origem (DO), do Alho Roxo do Pla-
nalto Catarinense.

Sete produtos catarinenses já con-
tam com Indicações Geográfi cas, todas 
conquistadas com apoio da Epagri: vi-
nho dos vales da Uva Goethe, banana 
da região de Corupá, queijo serrano 
dos Campos de Cima da Serra, vinhos 
de altitude de Santa Catarina, mel de 
melato de bracatinga, maçã Fuji de São 
Joaquim, e erva-mate do Planalto Norte 
catarinense. 

Fonte: Epagri

Poliniza Santa Catarina: 
Programa foi lançado na 

quinta-feira(07)
Para que as abelhas possam per-

manecer resguardadas nas suas tarefas 
essenciais no ecossistema, a Secretaria 
de Estado da Agricultura Catarina lan-
çou o programa Poliniza Santa Catari-
na na Festa da Maçã 2023, que ocorre 
de 07 a 10 de setembro. A agricultura 
é fortemente dependente de insetos para 
a produção de alimentos e, pelo menos, 
um terço de todas as culturas depende 
da polinização.

A intenção é apoiar os agriculto-
res através do programa de Fomento 
AGRO e poderão fazer parte do projeto 
os apicultores devidamente capacitados 
e avaliados pela FAASC (Federação das 
Associações de Apicultores e Meliponi-
cultores de Santa Catarina), cadastrados 
na CIDASC e com parâmetros técnicos 
das colméias dentro das especifi cações 
previstas no cadastro. Hoje, Santa Ca-
tarina tem 9.000 apicultores e, apro-
ximadamente, 315.000 colméias em 
produção. Na safra 2022/2023 o estado 
produziu 7,5 mil toneladas de mel, agre-
gando renda para apicultores e agricul-
tores.

Benefícios do programa
Aumento na produtividade e melho-

ria da qualidade de frutas, hortaliças e 
grãos; nova oportunidade de renda para 
agricultores e apicultores; conscientiza-
ção para o uso adequado de defensivos 
agrícolas; valorização das abelhas para 
a polinização; organização e melhoria 
da qualidade do serviço de polinização; 
outros programas relacionados ao mel.

Todas as informações necessárias 
sobre o enquadramento do apicultor, 
documentos e trâmites necessários e, 
os procedimentos para a inclusão nes-
te programa poderão ser obtidas com o 
técnico no escritório municipal da Epa-
gri de seu município.

Fonte: Assessoria de imprensa da 
SAR – Foto: Reprodução Pexels
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Esportes

Transcatarina: inscrições 
para 2024 já estão aber-

tas
Sucesso ano após ano, o novo for-

mato do Transcatarina agradou aos 
participantes. A 16ª edição será realiza-
da de 04 a 13 de julho. Inscrições estão 
abertas pelo site www.transcatarina.
com.br. Mais de 150 vagas já foram 
preenchidas nas nove categorias exis-
tentes

O 15° Transcatarina validou com 
sucesso o novo formato de evento que, 
em 2023, deu exclusividade as catego-
rias de competição e turismo. No total 
foram dez dias, sendo que: de 06 a 08 
de julho, aceleraram pelas trilhas catari-
nenses os pilotos e navegadores do rally 
de regularidade; e, de 11 a 15 de julho, 
entraram em cena os participantes das 
Passeio Expedition, Passeio Radical 01, 
02, 03 e 04, e Adventure 01, 02 e 03. 
Ainda, no dia 10, foi realizada a terceira 
edição do Rally da Inclusão. 

Receita nova que foi cuidadosa-
mente aplicada e deu um tempero espe-
cial na aventura de mais de 800 pessoas 
vindas de 11 estados e 130 cidades, das 
quatro regiões do Brasil. No grid, estive-
ram alinhados 288 veículos (mais os 56 
carros de apoio).

A largada de todas as fases do 
Transcatarina 2023 ocorreu em Fraibur-
go. As demais cidades anfi triãs foram 
Caçador, Lages, São Joaquim e Tubarão. 
Cada categoria seguiu um percurso dife-
rente e, em todas, foi possível destacar 
as belezas de Santa Catarina. 

Ao mesmo tempo em que o frio e a 
chuva foram os principais desafi os enca-
rados por todos os envolvidos no Trans-
catarina, eles também caracterizaram o 
evento de uma forma majestosa, poten-
cializando os níveis de difi culdade dos 
obstáculos a serem superados, aumen-
tando a adrenalina e valorizando ainda 
mais a conquista e aprendizados de cada 
participante. Motivação essa que já ga-
rantiu a inscrição de mais de 150 carros 
para a edição de 2024. 

Inscrições abertas 
O 16º Transcatarina está com as ins-

crições abertas e quem deseja fazer parte 

dessa história, pode acessar o site www.
transcatarina.com.br e escolher a cate-
goria mais adequada ao seu perfi l de of-
f-roader. “É recompensador ver a aceita-
ção das pessoas com esse novo modelo 
de Transcatarina. Acertamos nessa nova 
receita e estamos preparados para cres-
cer ainda mais em 2024. E, para manter 
o padrão, já pensamos em algumas no-
vidades”, disse o diretor geral do even-
to, Edson João da Costa. 

A data do próximo Transcatarina já 
está agendada: de 04 a 13 de julho. A 
largada deve-se se confi rmar por mais 
um ano em Fraiburgo. “Os demais mu-
nicípios de pernoite serão divulgados 
em breve”, encerra Costa.

O 15º Transcatarina tem patrocínio 
de Hotel Renar, DSTrac Performan-
ce 4x4, SFI Chips, Scherer Autopeças, 
Atacadão Pneus e Artcon Empreendi-
mentos.

Fonte: Liberdade de Idéias – Foto: 
Ney Evangelista/DFOTOS

Quem viu esse time em campo sabe 
o que é futebol.

Em pé: Eurico, Leão, Dudu, Luis 
Pereira, Alfredo e Zeca.

Sentados: Edu, Leivinha, Cesar 
Maluco, Ademir "Divino" da Guia e 
Nei.

O prefeito de Jaraguá do Sul, Jair 
Franzner, comandou mais uma reunião 
do Comitê Gestor e da Comissão Cen-
tral Organizadora da 33ª Schützenfest, 
na quarta-feira(6). O encontro com o 
grupo de trabalho que prepara a próxima 
Festa dos Atiradores, aconteceu no au-
ditório da Arena Jaraguá. Jair Franzner 
abriu a reunião destacando que faltam 
60 dias para o início da Schützenfest e 
que aposta no empenho da equipe para 
o sucesso do evento, a exemplo do que 
aconteceu em 2022. “A 32ª Schützenfest 
foi sucesso, todos se empenharam para 
que tudo ocorresse da melhor maneira 
possível. Neste ano, faremos uma festa 
ainda maior, diferenciada, familiar, com 
acolhimento, e vamos manter este rit-
mo”, disse o prefeito.

O secretário da Administração, 
Douglas Conceição, que coordena do 
Comitê Gestor da festa, informou so-
bre o andamento das licitações e servi-
ços necessários durante o evento, como 
segurança, bebidas, tendas, decoração, 
entre outros. Já o presidente da CCO, 
Alcides Pavanello, destacou que algu-
mas novidades serão acrescentadas à 
festa deste ano, que será de 9 a 19 de 
novembro, citando o prolongamento do 
Pavilhão ‘B’, cujo palco fi cará próximo 
à entrada do Pavilhão ‘C’, oferecendo 
mais espaço para o público dançar e 
acompanhar as apresentações folclóri-
cas, bem como possibilitará a coloca-
ção de mais mesas e bancos na praça de 
alimentação. “Outro ponto importante 
é a decoração. É um grande atrativo da 
nossa festa, e deve ser ainda melhor este 
ano”, antecipou. Já o Pavilhão ‘C’ deve-
rá abrigar os atrativos para as crianças, 
com brinquedos e praça de alimentação. 

Valores cobrados na 32ª 
Schützenfest serão mantidos
O Comitê Gestor da 33ª Schützen-

fest decidiu manter este ano os mesmos 
valores praticados na festa do ano passa-
do, tanto para ingressos ao Parque Mu-
nicipal de Eventos Ademar Frederico 
Duwe, quanto para o aluguel de cama-
rotes e cartelas de tiro ao alvo. 

Em relação aos camarotes, a secre-
tária de Cultura, Esporte e Lazer, Natá-
lia Lúcia Petry, disse que já existe pro-
cura por estes espaços, mas que a data 
da venda dos camarotes será anunciada 
somente após a defi nição da empresa 
que controlará o uso dos mesmos. 

Comitê Gestor da 33ª 
Schützenfest se reuniu na 

quarta-feira(06)

Jaraguá Futsal bate o re-
corde de público e vence 
o clássico contra o JEC

Em um dos maiores clássicos do 
futsal brasileiro, venceu o maior. Pela 
21ª rodada da LNF, o Jaraguá superou o 
Joinville por 4 a 2, na noite deste sábado 
(2), dentro da Arena, com o apoio e festa 
da torcida aurinegra.

Com esta vitória, a Locomotiva 
Amarela soma 36 pontos na Liga Nacio-
nal e se aproxima do G-4, estando ape-
nas 3 pontos atrás de Cascavel. 

Quando se trata de um clássico, 
tudo fi ca diferente. E o que aconteceu na 
Arena Jaraguá na vitória de 4 a 2 sobre o 
Joinville, no sábado (2) é a prova disso. 
Os 5.150 torcedores presentes bateram o 
recorde de público em 2023, cantaram e 
empurraram a equipe em quadra a todo 
momento, vibrando a cada disputa de 
bola vencida e, claro, fazendo a verda-
deira festa a cada gol marcado.

Próximos jogos
O próximo compromisso do Auri-

negro é na terça-feira (12 de setembro), 
contra o Brasília Futsal, às 19h, fora de 
casa, pela 22ª rodada da Liga Nacional. 
Joga novamente na Arena contra a APA-
FF Florianópolis, às 19h30, no dia 20 de 
setembro (quarta-feira), pela segunda 
rodada da segunda fase do Campeonato 
Estadual

Gabriel Nonato
O Jaraguá Futsal acertou a contrata-

ção do ala Gabriel Nonato, com contrato 
válido para o restante da temporada de 
2023. 

O atleta de 26 anos chegou a Jara-
guá do Sul nesta quarta-feira (6) e é a 
quinta contratação do clube nesta tem-
porada. Vindo da A.A. Esmac Futsal, de 
Ananindeua (PA), Gabriel se junta ao 
elenco comandado pelo técnico Fernan-
do Oliveira.

Com a contratação de Gabriel, entre 
atletas da base e do profi ssional, o Au-
rinegro conta com 22 jogadores em seu 
plantel.

Fonte: AsCom Jaraguá Futsal
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana Histórias que a Vida Conta

Professor Doutor José Kormann
(https://www.facebook.com/Josekormann/)

BUSQUE A FELICIDADE

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

01 – Use sempre sincera BONDA-
DE, pois:

 Coração é sempre trono:
 Nossa vida assim o diz.
 Se lhe for o bem seu dono:
 Entre fl ores, vida e sono,
 Há de ser-lhe bem feliz.

02 – Saiba usar SIMPLICIDADE, 
veja este amorzinho:

 Com pena peguei na pena,
 Com pena de te escrever;
 Com pena larguei da pena,
 Com pena de não te ver.

03 – Nunca pare de LUTAR, pois:
 A vida é um combate,
 Que os fracos abate,
 Que os fortes, os bravos,
 Só pode exaltar.

04 – Seja sempre PERSISTENTE
tal e qual das águas se diz:

 Água mole em pedra dura,
 Tanto bate até que fura.

05 – Agir sempre com CLAREZA, 
com clareza das mais puras:

 Rasgue sempre os nevoeiros,
 Pra dos montes altaneiros,
 Ver o Sol que irrompe além;
 Vá com ele ao céu também.

06 – Encante tudo com AMOR
mas:

 Só quem amor tem,

 Amor pode dar;
 E amor tem lugar,
 Na mente de quem,
 Bem sabe se amar.

07 – Ser maior e ser bem GRAN-
DE, olhe lá:

 Cordilheira lá dos Andes,
 Tão abruptos vastos grandes;
 Sonhe ser assim também.
 Sem parar crescer, subir;
 Conquistar seu bom porvir,
 Ir além e sempre além.

08 – Cultive as VIRTUDES, as vir-
tudes das mais altas:

 Uma só total virtude,
 Traz a todas na amplitude:
 Com amor calado e mudo,
 Faz vencer, vencer em tudo.

09 – A VERDADE, só verdade, 
busque sempre:

 A Verdade é que liberta,
 A Verdade é que desperta,
 A Verdade tudo acerta,
 A Verdade bem concerta,
 Faz a vida mais aberta.

10 – Só o AMOR é que constrói;
        
      Mas o ÓDIO só destrói;
       
       A INCERTEZA nos corrói;
  
       E a DERROTA tanto dói.

Professor Doutor José Kormann

Nascido em Rio Negrinho-SC em 21 de julho de 1941, é um professor, político 
e historiador brasileiro.

É doutor em história moderna, pela Universidade de León, na Espanha, de-
fendendo a sua tese em 2002, e pós-graduado em pedagogia industrial e psicologia 
educacional. Possui graduações em História pela Universidade Federal de Santa 
Catarina, e em Letras e Pedagogia pela Universidade Alto Vale do Rio do Peixe.

Tem 29 livros publicados, sendo a maioria sobre a região Norte Catarinense, 
e outros relacionados com psicologia e educação. É membro fundador da Acade-
mia Paranocatarinense de Letras, ocupando a cadeira nº 11. É também membro da 
Academia de Letras do Brasil de Santa Catarina, Seccional de Rio Negrinho, desde 
2018, ocupando a cadeira nº 26. 

Por dois anos foi presidente da Fundação Cultural de São Bento do Sul-SC.

Save
The Date

Seguindo regras açucaradas com versinhos

Informações sobre as 
INSCRIÇÕES para o 

FEMUSC 2024!
• Data das inscrições: entre 20 

de setembro e 10 de outubro

• Custo da inscrição em si: R$0

• Custo da matrícula, a ser 
paga até o dia 20 de outubro para 
quem for aceito no processo de sele-
ção: R$750 (+- US$150)

• O custo da matrícula já inclui 
custos de escolaridade, alojamento 
simples, alimentação e transportes 
internos durante o festival

• Somente os seguintes cursos 
serão oferecidos, e somente no Pro-
grama Avançado: violino, viola, vio-
loncelo, contrabaixo, fl auta, oboé, 
clarinete, fagote, trompa, trompete e 
percussão. 

• Datas do festival: 11 a 20 de 
janeiro, 2024

• Excepcionalmente para este 
ano, inscrições serão simples e atra-
vés de um link de Google Drive ofe-
recido a partir do dia 20 de setembro 
no site do FEMUSC, www.femusc.
com.br

• Como sempre, necessitamos 
informação biográfi ca e link de gra-
vação. Para 2024 não será necessário 
adicionar um email de professor para 
o envio de carta de recomendação.

(*) Os professores já confi rma-
dos para o FEMUSC 2024 são:

 • Richard Roberts e Charles Ste-
geman, violino

 • Richard Young, viola
 • Eduardo Vassallo, violoncelo
 • Gustavo D'Ippolito, contrabai-

xo
 • Curt Schroeter, fl auta
 • Gordon Hunt, oboé
 • Laura Ruiz Ferreres, clarinete
 • Benjamin Coelho, fagote
 • Luiz Garcia, trompa
 • Fernando Dissenha, trompete
 • Eduardo Gianesella, percussão

Fonte: Maestro Alex Klein
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)

O corpo de N’Gana Frimbo, pecu-
liar adivinho do Harlem, é encontrado 
sem vida na sua sala de consulta. Para in-
vestigar o caso, não há ninguém melhor 
que Perry Dart, um dos mais famosos 
detetives da região, e o dr. Archer, o mé-
dico que mora do outro lado da rua. Os 
principais suspeitos são Bubber Brown 
e Jinx Jenkins, jovens que só querem fu-
gir da mira da dupla. Agora, sua única 
saída se torna iniciar as próprias buscas 
paralelas, mas nem eles nem Dart e Ar-
cher esperavam o que viria a seguir. 

Essa edição do Clube do Crime, co-
leção que resgata clássicos inéditos ou 
pouco conhecidos de suspense e misté-
rio, traz essa narrativa que mescla um 
suspense genial, misticismo e um hu-
mor satírico aguçado e resulta em revi-
ravoltas imperdíveis para os amantes de 
mistério. 

A casa de Mercy Blain acabou de pegar 
fogo. E esse nem é o maior de seus proble-
mas. A casa de Mercy Blain está pegando 
fogo, mas ninguém ― nem os bombeiros, 
nem os paramédicos, nem seu não-tecnica-
mente-ex-marido Eugene ― parece entender 
que este não é o maior de seus problemas. 
Seu maior problema é que, pela primeira vez 
em dois anos, Mercy está do lado de fora. 
Lançada em um mundo que tentava a todo 
custo ignorar, ela vai para a casa de Euge-
ne, mas logo percebe que fi car lá não é uma 
opção. Em meio ao pânico, toma a decisão 
mais impulsiva de sua vida: compra uma 
van cult vintage (leia-se minúscula, velha e 
fedida) e coloca o pé na estrada. Afi nal, lar 
é onde você está. Na companhia de Wasabi, 
seu salsichinha, e de uma passageira um tan-
to mórbida, Mercy agora precisa enfrentar 
surtos inoportunos. Primoroso, doce e sar-
cástico, este é um romance sobre enfrentar a 
ansiedade, aprender a perdoar ― os outros e 
si próprio ― e a aproveitar a vida.

Cantinho da Literatura

Este belo e sensível romance nos 
conduz a uma viagem que tem início em 
São Petersburgo, na Rússia de 1905. A 
encantadora Beatriz - mulher forte e de-
terminada - luta pela felicidade de sua 
família. Eram tempos de grandes mu-
danças na Europa e o destino os convi-
daria a buscar dias melhores nas terras 
do Brasil. O passado de tiranias na velha 
Rússia, no entanto, cobraria seus tribu-
tos. Agora todos seriam alvos de violen-
to ataque espiritual. Surgem perguntas 
que parecem não ter resposta. Por que 
uma família extremamente amorosa 
e unida vê-se agora num verdadeiro 
abismo? Há momentos em que somos 
presenteados pela misericórdia divina 
e nesses tempos de renovação, a fé nos 
esclarece, consola e fortalece, enquanto 
o amor nos aponta o roteiro seguro para 
a construção de dias mais felizes.

Em 1770, a invenção da máquina de 
fi ar inaugura uma nova era na indústria 
da tecelagem. Na Inglaterra, um gover-
no despótico está determinado a fazer 
do país um poderoso império comercial.

No entanto, ao mesmo tempo que 
a capacidade de produção se multiplica, 
os perigosos equipamentos recém-in-
ventados tornam alguns empregos obso-
letos e destroem famílias.

Em Kingsbridge, as mudanças his-
tóricas se entrelaçam às sagas pessoais: 
um camponês é morto em um acidente 
de trabalho por negligência do patrão. 
Uma jovem luta para fi nanciar uma es-
cola para crianças pobres. Um rapaz in-
gênuo e apaixonado herda um negócio 
falido. Um tirano chega às últimas con-
sequências para proteger sua riqueza.

Na França, Napoleão Bonaparte co-
meça sua ascensão ao poder e os países 
vizinhos se põem em alerta máximo. À 
medida que o confl ito se aproxima, ins-
tituições são desafi adas – e derrubadas – 
e a luta de um pequeno grupo de pesso-
as defi nirá a busca de toda uma geração 
por um futuro livre de opressão.

A hora de dormir se aproxima da 
grande arca, e Noé está quase dormindo 
quando...

Os animais não conseguem pegar 
no sono por causa da tempestade no lado 
de fora. De par em par, eles se juntam na 
cama de Noé em busca de aconchego, 
se amontoando e causando muita con-
fusão. Será que Noé conseguirá acalmar 
os animaizinhos e ajuda-los a dormir?

Embarque nessa história de ninar 
rimada e divertida sobre medo de chuva 
e a hora de dormir.
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Turismo e Viagens

Acompanhe a @destinoturismo_  nas 
redes sociais

Valéria Assis de Oliveira
Turismóloga e Consultora de Viagens e 
Turismo - Região Vale dos Encantos SC

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (WhatsApp). 
Instagram: @destinoturismo_ 
@destinoviagenss

Piauí e Santa Catarina 
recebem novos recursos 
do MTur para operar o 

Fungetur
Instituições credenciadas nos dois 

estados dispõem de um total de R$ 4,1 
milhões de recursos para fi nanciamen-
tos a empreendimentos turísticos priva-
dos

Dois estados brasileiros receberam 
mais um reforço para disponibilizar re-
cursos para fi nanciamentos do Fundo 
Geral de Turismo (Fungetur) destinados 
a empreendimentos turísticos. No fi nal 
de agosto, o Ministério do Turismo re-
passou R$ 3 milhões ao Badesc (Agên-
cia de Fomento do Estado de Santa Ca-
tarina) e R$ 1,193 milhão à Fomento 
Piauí (Agência de Fomento e Desenvol-
vimento do Estado do Piauí), ampliando 
as oportunidades de apoio.

O Fungetur proporciona a reali-
zação de obras, a aquisição de equipa-
mentos e a obtenção de capital de giro, 
com condições especiais de pagamento. 
Os interessados em acessar os recursos 
do Fundo, concedidos atualmente por 
um total de 24 instituições fi nanceiras 
credenciadas ao Ministério do Turismo, 
devem estar inscritos no Cadastur, o Ca-
dastro de Prestadores de Serviços Turís-
ticos.

O ministro do Turismo, Celso Sabi-
no, fala das vantagens de acessar os re-
cursos do MTur. “Os juros são bem mais 
baixos dos praticados no mercado, cerca 
de 8% por ano, sem falar no período de 
carência de 5 anos. Melhorando empre-
endimentos como hotéis, pousadas e res-
taurantes, isso impacta no atendimento 
aos turistas, se refl etindo em mais negó-
cios e no desenvolvimento do turismo 
nesses destinos”, aponta o ministro, que, 
por meio do “MTur Itinerante”, tem fei-
to a exposição do Fungetur em estados e 
municípios.

O Fundo Geral de Turismo permite 
obter crédito de até R$ 15 milhões, com 
juros de até 8,53% ao ano e até 5 anos 
de carência. A relação de possíveis be-
nefi ciários inclui meios de hospedagem, 
agências de turismo, transportadoras tu-
rísticas, organizadoras de eventos, par-

ques temáticos, acampamentos turís-
ticos, restaurantes, cafeterias, bares e 
similares, que devem estar inscritos no 
Cadastur.

Desde 05 de julho deste ano, uma 
portaria do MTur facilitou o acesso ao 
Fungetur. O texto ampliou para até R$ 
15 milhões o valor de operações desti-
nadas à compra de bens de capital e de 
capital de giro e, também, o prazo de 
carência à aquisição de bens de capital, 
que passou de 12 para 30 meses.

Ainda em agosto, o MTur repassou 
outros R$ 37,6 milhões a 11 institui-
ções fi nanceiras credenciadas nas cinco 
regiões do país. De janeiro a junho, o 
Ministério do Turismo registra a contra-
tação de R$ 242,8 milhões em fi nancia-
mentos do Fundo no país, com um total 
de 137 operações.

Descentralização
Com o objetivo de descentralizar 

a sua atuação, o Ministério do Turismo 
vem realizando desde julho o “MTur 
Itinerante”, que leva a estados e muni-
cípios ações e projetos disponíveis para 
a melhoria do turismo local.

Uma das oportunidades apresenta-
das aos gestores públicos e privados do 
setor é a possibilidade de acessar recur-
sos pelo Fungetur. A ação tem estimula-
do o acesso a novos recursos, que pro-
porcionam melhorias nos equipamentos 
do setor.

Após a realização do “MTur Itine-
rante” em Belém (PA), por exemplo, foi 
possível celebrar o primeiro fi nancia-
mento com recursos do Fungetur. Uma 
locadora de veículos conseguiu R$ 1,3 
milhões para incrementar o negócio.

Nos encontros, o Ministério tam-
bém alerta quanto à necessidade de se 
manter atualizado o Cadastro de Pres-
tadores de Serviços Turísticos e divulga 
oportunidades de qualifi cação profi ssio-
nal, com a oferta de cursos na área.

Fonte: AsCom MTur – Foto: Crédi-
to: Daniel Vianna/MTur

Abertas as inscrições 
para o Pedal Festa do 
Ciclista e do Atirador

Circuito terá aproximadamente 40 
km, passando pelo interior de Jaraguá do 
Sul, Massaranduba e Blumenau; interes-
sados devem se inscrever até o dia 26 de 
setembro

Estão abertas as inscrições para o 
Pedal da Mari da 3ª Schützenfahrrad-

fest – Festa do Ciclista e do Atirador, 
que acontecerá no dia 1º de outubro 
(domingo), na Sociedade Alvorada. 
O circuito passará por Jaraguá do Sul, 
Massaranduba e Blumenau, com retor-
no a Jaraguá do Sul.

A concentração vai ter início às 
7h, na Sociedade Alvorada (Rua Gus-
tavo Gums, 289, bairro Rio Cerro II) 
e a saída está programada para as 8h. 
O roteiro será pelo interior dos muni-
cípios, passando por belas paisagens e 
com duas subidas desafi adoras. A dis-
tância do percurso a partir do ponto ofi -
cial de partida será de 40 km (mas para 
quem sair pedalando de outros pontos 
de Jaraguá do Sul o pedal pode chegar a 
60/70/80 km) e a altimetria de 724 me-
tros.

O pedal contará com carro de apoio 
e exige bom preparo físico dos ciclis-
tas. Os participantes deverão levar ca-
pacete, câmara reserva, luvas, protetor, 
repelente e ter lâmpadas na bicicleta. 
Também haverá distribuição de brin-
des, competição entre os ciclistas no es-
tande de tiro e o almoço típico alemão 
da própria Sociedade Alvorada. A pro-
gramação terá, ainda, música ao vivo, 
apresentação folclórica, presença das 
rainhas da sociedade e medalhas para 
os melhores atiradores (masculino e fe-
minino).

As inscrições são limitadas a 300 
vagas e poderão ser feitas até o dia 26 
de setembro. O valor da inscrição é R$ 
58 para quem optar pelo pedal com al-
moço na Sociedade Alvorada e é gra-
tuito para aqueles que farão somente o 
circuito, sem almoço. No dia da festa, 
haverá cartelas de tiro à venda por R$ 7 
aos interessados em participar da com-
petição desta modalidade.

O evento tem o apoio da Prefeitura 

de Jaraguá do Sul, por meio da Diretoria 
de Turismo da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico e Inova-
ção e do Viver Jaraguá.

INOVATUR - Tecnologia 
e Inovação no Turismo

É um programa de abrangência na-
cional, e o primeiro no país a fomentar a 
inovação focada no turismo.

Tem como objetivo selecionar e 
apoiar empresas, produtos e serviços no 
setor e, por consequência, gerar novas 
oportunidades, emprego e renda por in-
termédio da tecnologia e inovação.

Além do aporte fi nanceiro, as pro-
postas contempladas passam por uma 
imersão no universo das startups, com 
treinamentos focados na melhoria de 
seus negócios.

O programa oferece
Mentorias individuais com espe-

cialistas; acesso a materiais e conteúdos 
exclusivos; workshops “mão na massa”; 
assistência técnica por meio de grupos 
exclusivos; visitas técnicas ao ecossis-
tema local e nacional; rodadas de ne-
gócios regionais; networking e oportu-
nidades de parceria; apoio institucional 
e acesso ao trade turístico; demoday, e 
muito mais!
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Oportunidades de Emprego
Corupá Mais Empregos

Neste espaço apresentamos as 
possibilidades de trabalho e, tam-
bém, os cursos ofertados para possi-
bilitar a sua formação profi ssional e 
o enriquecimento de sua carreira e de 
seu curriculo.

No link https://corupamaisem-
pregos.santacatarinapelaeducacao.
com.br/ você encontra as vagas e os 
cursos disponibilizados, pode cadas-
trar seu currículo e receber diversas 
dicas para conquistar o seu emprego.

Abaixo listamos as vagas dis-
ponibilizadas para Corupá em 
08/09/2023.  O número entre pa-
rênteses corresponde ao número de 
vagas ofertadas; e as siglas CE(com 
experiência) e SE(sem experiência). 
Mais informações sobre a vaga po-
dem ser obtidas acessando o link na 
frente de cada uma; é o mesmo link 
para se candidatar à vaga.

AGF
Assistente de PCP (1) CE - ht-

tps://movimentosc.com.br/oportuni-
dades/detalhes/22145

Auxiliar de Engenharia (1) CE 
- https://movimentosc.com.br/opor-
tunidades/detalhes/22811

Auxiliar de Produção (3) SE - 
https://movimentosc.com.br/oportu-
nidades/detalhes/22144

Auto Posto Isac
Auxiliar de Serviços Gerais (1) 

SE - https://movimentosc.com.br/
oportunidades/detalhes/24030

Bolachas Tati
Auxiliar de Produção (15) SE 

– Temporário - https://movimen-
tosc.com.br/oportunidades/deta-
lhes/22125

Bosse Alimentos
Auxiliar atendente (2) CE - 

https://movimentosc.com.br/oportu-
nidades/detalhes/22668

Coplasa
Almoxarife (1) CE - https://mo-

vimentosc.com.br/oportunidades/
detalhes/23135

Eurothermo
Fresador Ferramenteiro (1) 

CE - https://movimentosc.com.br/
oportunidades/detalhes/22552

Montador Caldeireiro (1) CE 
- https://movimentosc.com.br/opor-
tunidades/detalhes/23063

Ferrosul
Financeiro (1) SE - https://mo-

vimentosc.com.br/oportunidades/
detalhes/23509

Telas Seidel
Analista de PCP e vendas 

internas (1) CE - https://movimen-
tosc.com.br/oportunidades/deta-
lhes/23923

Trada
Auxiliar de Produção (1) SE - 

https://movimentosc.com.br/oportu-
nidades/detalhes/23681

Lustrador (1) SE - https://mo-
vimentosc.com.br/oportunidades/
detalhes/23682

Montador de Portas (1) CE - 
https://movimentosc.com.br/oportu-
nidades/detalhes/22146

Querendo aumentar seu 
conhecimento ? Melhorar seu 

currículo?

Acesse https://corupamaisem-
pregos.santacatarinapelaeducacao.
com.br/capacite-se escolha um tema 
e Capacite-se. 

Todos os cursos disponíveis são 
totalmente gratuitos e com certifi -
cação.

Saúde, Indústria, Transporte, 
Comércio, Serviços, Turismo, Sus-
tentabilidade, Finanças, Pessoais, 
Matemática, Mundo Digital, ESG, 
Português, Inglês, Competências 
Socioemocionais, Empreendedoris-
mo, e muito mais.

Qualifi ca Jaraguá pro-
move cursos profi ssiona-

lizantes gratuitos
    
Pessoas em vulnerabilidade social 

e desempregados serão priorizados

Lançado recentemente pela Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico e Inovação da Prefeitura de 
Jaraguá do Sul, o Programa Qualifi -
ca Jaraguá abriu inscrições para 10 
cursos profi ssionalizantes gratuitos, 
numa parceria com o Senai do Mu-
nicípio. Com intuito de qualifi car 
mão-de-obra, as capacitações têm o 
seguinte público prioritário:

1º - pessoas em situação de vulne-
rabilidade (apresentar folha resumo 
do Cadastro Único);

2º - desempregados (apresentar 
Carteira de Trabalho);

3º - público em geral.

As inscrições serão realizadas 
na sede do Senai, ao lado da Prefei-
tura (Rua Isidoro Pedri, 263, bairro 
Rio Molha) e o(a)s interessado(a)s 
devem estar munidos com RG, CPF 
e comprovante de residência (é obri-
gatório residir em Jaraguá do Sul). A 

ordem de inscrição é por chegada.
Os cursos oferecidos são

1 - Costureiro (duas turmas nos 
períodos matutino e vespertino);

2 -Eletricista de Instalações 
Prediais;

3 - Operador de Máquinas de 
Usinagem CNC;

4 - Soldador Básico (MIG, 
MAG,TIG);

5 - Almoxarife;

6 - Leitura e Interpretação de 
Desenho Técnico e Metrologia;

7 - Pedreiro de Alvenaria – Bá-
sico;

8 - Assentador de Revestimen-
to Cerâmico e Porcelanato e;

9 - Assistente de Planejamen-
to;

10 - Programação e Controle 
de Produção.

Dos dez cursos listados acima, 
apenas os números 6 e 8 apresentam 
vagas disponíveis, os demais já estão 
com turmas fechadas.

As turmas iniciam no dia 23 
deste mês. Com exceção dos cursos 
de Costureiro que ocorrem nas em-
presas Marisol e Lunelli, os demais 
acontecerão nas dependências do Se-
nai de Jaraguá do Sul.


